



Make Dreams Real 夢をかたちに

地区テーマ 楽しいロータリーで、仲間を増やそう

本クラブテーマ 実践と充実感

会長報告

樋渡 美智子

- 5月 19日(火) 孟宗汁家族例会
会員、家族 40名の参加。東京から 3名参加。
- 5月 21日(木) ゾーイさん合同送別会
鶴岡西クラブの主催、当クラブからは 13名の方々から出席いただきました。ゾーイさんも大変喜んでいました。本日第一便にて帰国されました。

幹事報告

越智 茂昭

- 2800 地区ライラ研修会
日時：6月 5日（金）～ 6日（土）
場所：山形市少年自然の家
- ガバナーのインタークトクラブ訪問
5月 22日（金）武田ガバナー、鶴岡東高等学校訪問。
- ロータリーレート変更
6/1～ 98円/1ドル
- ※ 来週 6/2 例会終了後、鶴岡 RC 創立 50 周年記念事業の一つ、大山桜を藤沢周平記念館に寄贈いたします。午後 2 時からですのでご参加をお願い致します。

敬天愛命の辯

鶴岡芸術協会会长 鶴岡名誉市民 山崎誠助氏

鶴岡市消防署横の空地 タブの大木が茂っている下に一基の石碑が建っている。

「敬天愛人」知る人ぞ知る西郷南洲の言葉であり、書である。

見る毎に肺腑に深く感動を覚える。人間の歴史を貫く哲理として、これに過ぎる言葉は、ないであろ

国際ロータリー2800地区 鶴岡ロータリークラブ

第 2455 回 (本年度第 42 回) 例会 2009.5.26

● 例会日／毎週火曜日 (12:30～13:30)

● 例会場／東京第一ホテル鶴岡

鶴岡市錦町 2-10 Tel. 0235-24-7611

クラブホームページアドレス <http://www.tsuruokarc.org/>



うと考えられる。

「敬天」人智を尽くしても宇宙の全容は解るまい。解った心意でいるのは、人間の錯覚か思い上りであろう。秒速地球を何回転かする光りを以てしても 28 億光年、まして宇宙の涯などは人智の外であろう。こうした視野からすれば吹けば飛ぶような宇宙の小惑星地球でさえ、人智で知り尽くし人間の意志で支配できると思ったら、とんでもない考え方があり、狂氣の沙汰にちがいない。如何なる理由発想であれ、自然への挑戦、征服などあるべき筈もなく、又あってはならない事である。天とは実に人智の及ばざるもの、人間は一切を超えてその無限の力を敬い、その力に従い、その懷に抱かれて歴史を辿るより道はない。「敬天」人間の歴史の根幹である。

「愛人」に就いてはいささか考えが違ってくる。今日、歴史の反省に立って思う時、人間はわが住む地球を何と観ているであろうか。いえば己の独占物の如く思い込み、そのすべてを人間の欲望達成という思惟と行動の下に振舞って来たではないか。小なりといえども地球の表面を廻って、大小無数の生命が生れ、生き、消えていくことを真剣に思索して行動した歴史が、どれほどあるだろうか。人間よりも遙かに長い歴史を有する先輩に対しても、いささかの敬意を持つこともなく、人智の赴くままに価値功罪をあげついで、人間独占の文化と社会を構築して来たのではなかろうか。地球の命数からすれば、人間の歴史は極めて短い。にも拘らず、短期間に己の生命と生活のみを繁栄させる文化社会を、地球の本



6月は… ロータリー親睦活動月間

出席報

会員数	46名
出席	27名
出席率	64.29%
前々回確定出席率	78.57%

- R 会長 李 東 建
- 地区ガバナー 武田和夫
- 会長／樋渡美智子
- 副会長／佐藤孝子
- 幹事／越智茂昭
- 会報委員会／松井 亨・北川米三

事務局：鶴岡市馬場町11-63鶴岡産業会館3階 TEL (0235) 28-3375 FAX (0235) 28-3376 E-mail:tsuruoka08@rid2800.jp



祝 記念大会成功
創立 50 周年

質と考えているのは、如何なることであろうか。

こうした人間独占の理念と行動に支配されている地球の歴史は、未来の展望に基いて考察する時、恐るべき終末の危機に向って進行しつつある思いが強い。

例を挙げれば、気象の変動、エネルギーの枯渇、核の脅威、食糧事情その他限りなく挙げることができよう。

こうした課題を乗り越えて、地球の未来を確保するには、人間の錯覚にも似た独占文化の歴史と生活の反省より他に手段はなさそうである。

今、私は考える。

「愛人」を改めて、いや正しくは拡充して、地球上のあらゆる生命に就いての意義と価値を確認し、その本質に対する愛と敬意を確立しなければなるまい。云うなれば地球上の生命の連帯感「愛命」である。しかし千差万別の生命の実体と歴史、「愛命」の一語は限りなく困難と苦渋に満ちているであろう。

しかしこの理念を選択し、あらゆる英智を傾けて未来の歴史を拓く覚悟は、誠に「敬天」の理念とも初めて一体の想いとなる事を信じたい。

ご挨拶とお願ひ

県立山添高等学校 佐藤 校長先生


昨年度は本校インターンシップに対しまして大きなお力添えを頂きました。1年生、2年生のためまだまだ訓練が不足しております。事前研修は徹底しているつもりですが何かとご迷惑をおかけすることも多く恐縮しております。生徒にとってはインターンシップはかけがいのない学びの場であると思っております。今年度も昨年同様のプログラムで計画中でございますのでどうぞご支援の程よろしくお願いします。

御 礼

GSE 派遣メンバー・鶴岡東高等学校教諭 森木 茂

3月16日から4月14日まで30日間、台湾、台南高雄市を中心に研修させて頂きました。この度は、社会経験の少ない私に国際経験までさせて頂きましたことに深く感謝申し上げます。事前の研修は昨年10月から10回ほど行ない、現地では私は中学、高校、大学と台湾の教育現場を幅広く見学できました。この間感じたことは、台湾の方々は非常に勉強熱心であると言うことでした。私の専門の数学に関

して、日本では高校で扱う内容を台湾では中学校でやっていたり、日本の高校では取扱いが難しいので教科書に載せないことを台湾の高校ではやっておりました。今日本で行っている教育の内容がこれでいいのだろうかと感じる面がありました。老人施設に行った時は皆さんが日本語で話しかけてくれたり、日本の歌を歌ったりしてくれました。日本以上に日本の文化が根付いていて、それを元に発展しているのではないかと感じました。大変日本のことを慕ってくれています。アジアの地域の中に、これだけ日本を慕ってくれている国があるということを日本人は知らないのではないか、そんな事を学ぶことができたのが一番の収穫ではないかと思っています。

素晴らしい経験をさせていただきありがとうございました。

委員会報告

SAA・出席委員会

●マークアップされた方

青柳 孝治 藤川 享胤 塚原 初男 富田喜美子
西川富美子

●ゲスト

山崎誠助氏、山添高校佐藤校長、御橋先生

●スマイル

阿蘇司朗君 GSEに参加させていただいた森木君は私の大学の後輩にあたりますのでスマイルさせていただきます。

樋渡美智子君 山崎先生、含蓄のあるお話感銘いたしました。佐藤校長先生、森木さんありがとうございます。木村さんの入会を歓迎いたします。

富田喜美子君 森木さん GSEではご苦労様でした。有意義な研修であったそうで嬉しく思います。今後ともますますの御活躍を期待いたします。

吉野隆一君 木村さんご入会おめでとうございました。誕生日プレゼントありがとうございました。

佐藤孝子君 木村節さん鶴岡RCへようこそ!!

New Face

新
入
会
員



木村 節

- ①平成21年5月26日
- ②昭和30年1月12日
- ③ホ テ ル
- ④東京第一ホテル鶴岡
代表執行役員・総支配人
- ⑤〒997-0031
鶴岡市錦町2-10
TEL 24-7611
FAX 24-7621
- ⑥〒997-0021
鶴岡市宝町13-1
TEL 23-9677

趣味：ゴルフ

鶴岡市宝町13-1

TEL 23-9677